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第38回 日本感覚統合学会研究大会in徳島
大会報告書

「第38回 日本感覚統合学会研究大会in徳島」は無事？閉会しました！コロナ渦

で2020年の開催が延期され、2021年にオンライン開催となりました。大会運

営システム？Zoomウェビナー？ミーテイング？初めて聞く言葉に戸惑うばかり

でしたが、若いスタッフに支えられました。システムの理解が進まず、演題募集

や参加登録開始が遅れ随分心配しましたが、参加登録者741（会員432、非会員

309）人と盛況に終わることができました。

大会テーマは「つなぐ」でしたが、感覚統合と療育、音楽療法と感覚統合、発達障がいと感

覚統合、感覚統合と認知理論、子育てと感覚統合、感覚統合と対象操作機能の発達、そして感

覚統合の現状と展望があなたの中で繋がったでしょうか？そうであれば企画者として幸いです。

大会アンケートでは、沢山の方々に好意的なご意見をいただき、一同安堵とともに大会運営

にご協力くださった講師の方々、学会長、オンライン理事、事務局、講師・インストラクター

に感謝するばかりです。また、参加登録サマリから認定セラピスト58人の参加がわかりました。

数人の方とは「つながろう会」でお会いし、研修や活動の場を求められていることもわかりま

した。どうか、次世代が活躍できる学会へと発展して行きますように！

最後になりましたが、第39回日本感覚統合学会研究大会in神奈川もオンライン開催です。次

は、一会員として参加できることを楽しみにしています。



大会参加者

あなたの職業を教えてください

93件の回答

あなたの年齢を教えてください

93件の回答

あなたの勤務先等を教えてください

93件の回答

感覚統合理論に基づく支援の経験歴

93件の回答

会員

58%

非会員

42%

参加者総数 741名

会 員：432名（認定セラピスト58名）

非会員：309名



Googleフォーム 大会アンケート 【大会・プログラムに関して】

◆対象操作機能については、少し理解できましたが、これからも疑問が出てきそうなのでもう一度聞きたいと思
いました。また、感覚統合について、議論しながらいろいろ考える場がたくさんあり、おもしろかったです。

◆音楽療法は普段携わることがありませんが、リコーダーでの困りごとなどの相談も聞くことがあり、その他の楽
器も含めお子さんも楽しく行うことができそうだと思いました。教育講演ではそれぞれの先生方のご意見や評価
アセスメントについてが聞くことができとても勉強になりました。

◆一番はつながろう会です。自分が出力する時間となったのが良かったです。また、こんな機会（強制的にグ
ループ分け。だけれども画面越しということで私にとってははじめましてのハードルがやや低め）がないと話すこと
がないであろう相手の方と話ができて良かったです。

◆なかなか保護者の体験談を聞く機会がないので、とても興味深く聞かせていただきました。明日からの臨床
へのモチベーションになるような内容でした。

◆沢山ありすぎて……素敵な学会をありがとうございました！時間が足りない〜〜と思う充実した内容に、と
きめきました。ありがとうございました！！

（多くのコメントより一部抜粋）

1.全く楽しめなかった
5.非常に楽しめた

本研究大会はお楽しみいただけましたでしょうか？

92件の回答

あなたにとって役立つ内容であったプログラムを教えてください（複数選択可）

92件の回答



Googleフォーム 大会アンケート 【オンライン開催に関して】

1. 全く良くなかった
5. 非常に良かった

1.事前配信はなくてもよかった
5.事前配信があってよかった

1.事後配信はなくてもよかった
5.事後配信があってよかった

従来の開催方法と比べ、オンラインでの開催はいかがでしたか？

93件の回答

事前オンデマンド配信についてお伺いします。

92件の回答

事後オンデマンド配信についてお伺いします。

90件の回答



どの機能を使用した質疑応答が良かったか教えてください。

79件の回答

今後もオンラインでの研究大会開催を望まれますか？

93件の回答

◆最高です。資金もそれほどかからず、子どもが小さくてもヒョイと参加出来るのが、本当にありがたいです。

◆同じ時間に講義が重なっていても、事後配信があることで、リアルタイムしかないものをまずは優先し、後日
見るということが可能なので、よかったです。

◆家庭の事情で出向くことはできないため、オンラインでの開催がありがたかった。とはいえやはり直接出会って
語らう時間があるからこその学会の意義はあると思うため、ハイブリット開催を希望します。

◆家で落ち着いて参加できることは良い一方で、音声の問題もありますし、その時の学習、内容について、誰
かとディスカッションしたい気持ちを持てあまします。

◆事前配信のみは、やめてほしい。前後ともに同じものを配信しつづけてほしい。事前配信の内容は復習にも
役立つため。

◆小さな子供がいるため、何年も学会に参加したくでもむずかいかったです。今回オンラインのため、子どもの世
話もしながら、子どもへの負担を最小限に参加できてよかったです。
また、事前や事後に自分のよい時間に予習・復習ができて、何度も見れてよかったです。

（多くのコメントより一部抜粋）

Googleフォーム 大会アンケート 【オンライン開催に関して】


